

Grüner Kreis Lübeck e.V.

Jahresbericht 2023

Der Vorstand des Vereins traf sich zu zwei Sitzungen. Diese fanden statt am 17. Februar und 11. August 2023.

Darstellung der Mitgliederentwicklung in unserem Verein:

Im zurückliegenden Jahr sind 8 Austritte zu verzeichnen, wobei 5 Todesfälle zu beklagen sind.

Dem gegenüber steht zahlengleich ein Zugang 12 neuer Mitglieder:

Der Verein „Grüner Kreis Lübeck e.V.“ zählte am 31.12.2023 232 Mitglieder!
Das sind 4 Mitglieder mehr als 2022.

Allein in diesem Jahr konnten bereits 20 neue Garteninteressierte begrüßen. Auch ihnen gilt ein herzliches Willkommen! Wir freuen uns über Ihr Dabeisein.

Der Grüne Kreis grünt auch weiterhin erfolgreich durch und engagiert sich unverdrossen für die blühenden und grünenden Belange in unserer Hansestadt.

Programminhalte des zurückliegenden Jahres:

Die Teilnahme an den „Tagen der Artenvielfalt“ am 2. und 4. Juni wurden gestaltetet mit einem Vortragsangebot im Paradeis von Andreas Hundt mit dem Titel „Gärtnermeisters Wissen: Farbenfrohe und blütenreiche Samen- und Nahrungsspender in Gärten, Kübeln und auf dem Balkon“ und der Präsentation mit einem Stand auf dem Domhof, der einen großen Zulauf hatte.

Musikalisch-literarisch eröffnete der Verein am 28. April sein Programmangebot im Vortragssaal des Museums für Natur und Umwelt: „Es fielen Töne in die Stille“ – Erlesenes vorgetragen von Ingrid Schwarz im Wechsel mit klassischen Partien, dargeboten am Flügel von Gayane Gotenova. Beide sind Mitglieder unseres Vereins und begeisterten eine große Zuhörerschaft.

Eine große Freude war es, das angekündigte Sommerfest am 20. und 21. Juli im privaten Garten durchführen zu können. Mit fast 50 Mitgliedern konnten wir fröhliche Nachmittage an der Trave erleben, bei nicht allzu verwöhnendem Sonnenschein, dennoch ohne Regenschirm!

Auch die angebotene Garten- und Kulturreise vom 20. – 24. August nach Fulda zur Landesgartenschau, war ein beglückendes Erlebnis für 25 garteninteressierte Mitglieder.

Zu berichten ist weiter, dass alle angebotenen Führungen durch Lübecks botanisches Kleinod, den Schulgarten, regen Zuspruch fanden und auch dort neue Mitglieder für den Verein gewonnen werden konnten.

Die Jahreshauptversammlung fand am 19. September im Schuppen C auf der Wallhalbinsel statt. Unser Mitglied Gabriele Pott entführte daran anschließend, mit ihrem künstlerischen Können als Pianistin und charmante Musikexpertin, moderierend alle Anwesenden in ein für uns konzipiertes Konzert mit Liedern, Arien und Tanz.

Am 30. September, zum Erntedank, beteiligte sich der Verein als Mitglied mit einem Stand im Jakobi-Kirchhof am „Apfeltag“, organisiert von Hanseobst e.V..

Das öffentliche Vortragsangebot war dem Schwerpunktthema „Wald“ gewidmet und wurde von hiesigen Experten vor gut besuchten Auditorien abgehalten. Auch zwei geführte Waldspaziergänge durch das Lauerholz und den Schattiner Zuschlag fanden rege Resonanz.

Exklusiv für Vereinsmitglieder werden zudem auch Exkursionen angeboten. Den Auftakt machte der geführte Besuch im Bucerius Kunstforum Hamburg zur Ausstellung „Menschenbilder“ von Gabriele Münter.

Die beiden Tagesexkursionen per Bus zum Kloster Wienhausen und Spargelparadies Fuhrberg, sowie nach Dithmarschen zum Multimar Wattforum Tönning und Besuch des Meldorfer Doms, erfreuten sich sehr lebhaften Interesses.

Auch musikalische Angebote, zu denen 2 Soiréen im Schulgarten zählten, das Mai-Singen mit dem Kinderchor „Die Marienis“ und ein Serenadenabend mit dem Ensemble der Operette in Lübeck, begeisterten eine große Zuhörerschaft.

Hier sei unseren Mitgliedern Inke Lucht, Iris Bürger, Gajane Gotenova, Michael Schulz und Renate Sieber für die kreative Durchführung ganz besonders gedankt.

Das 10-jährige Bestehen des vereinseigenen Lehr- und Kulturgartens „Das Paradeis vom Grünen Kreis“ im Kleingartengelände Buntekuh lockte etliche Mitglieder an. Dort wird nicht nur Geselligkeit gepflegt, sondern allem Wachsenden Beachtung geschenkt, was zugleich beglückendes Erleben schenkt.

Immer freitags, bei guter Witterung, stets ab 14:00 Uhr ist dort das Gartentor bis Saisonende geöffnet, ansonsten nach Absprache. Schon ein Besuch lohnt und animiert vielleicht sogar zum Anziehen der Gartenhandschuhe.. Alle Interessierten sind stets willkommen!

Unser Verein ist Mitglied in der „AGU“ – „Arbeitsgemeinschaft Umweltschutz Lübeck und Umgebung e.V.“, mit dem erklärten Ziel, aufklärend und aktiv Natur-, Tier- und Lebensschutz zu betreiben. Vorstandsmitglieder nehmen an den regelmäßigen Treffen teil.

Der engagierte Verein von Gartenfreunden für Gartenfreunde „Grüner Kreis Lübeck e.V.“ verfolgt unverdrossen auch weiterhin seinen Vereinszweck der nachhaltigen Wissensvermittlung und Umweltbildung bei Wahrung seines Anliegens, auch stets die Lübecker Naturräume gestaltend und erhaltend zu befördern.

Besondere Wissens- und Kenntnisvermittlung geschieht bei dem vom Verein realisierten Ausstellungsprojekt „Gärtnern in der Stadt – Die grüne Vielfalt

Lübeck's", präsentiert im Museum für Natur und Umwelt ab 12. Oktober 2024 bis zum 18. Mai 2025.

Eine solche Ausstellung bedarf aufwendiger, umfangreicher Vorbereitungen mit einem großen Zeitfenster. So galt es, Fördergelder bei der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung zu Lübeck zu beantragen, die es ermöglichten, die Kulturwissenschaftlerin Dr. Karen Meyer-Rebentisch für die Recherche beauftragen zu können, aus der die entstandene Sonderausstellung im Museum erwachsen ist. Viel Kommunikation in Form von Verabredung nötiger Zusammenkünfte und Besprechungen vor Ort bestimmte den erforderlichen Vorlauf. Gut Ding braucht Zeit und das Ergebnis ist eine wahre Wucht an Augenschmaus.

Lassen Sie sich faszinieren von den bestechenden und brillanten Fotografien privater und öffentlicher Gärten, Parks und Gartenprojekten. Es lohnt sich. Versäumen Sie es nicht und machen Sie Werbung!

Auch eine Begleitbroschüre konnte durch unsere Vereinsmittel erstellt werden, die ab Ausstellungsbeginn zu erhalten ist.

Nach diesem informativen Jahresrückblick und kurzer Vorschau gilt es, dem Vorstand zu danken für die aufrichtige, konstruktive und fruchtbare Zusammenarbeit, die großartige Verlässlichkeit, Zuwendung und das spürbare Engagement.

Gundel Granow
1. Vorsitzende